

**Motion du 29 mars 2022 de Mmes et MM. Alain Miserez, Anne Carron, Alain de Kalbermatten, Fabienne Aubry-Conne, Luc Zimmermann, Fabienne Beaud, Jean-Luc von Arx et Alia Chaker Mangeat: «Poubelle d'abondance».**

(renvoyé à la commission de la sécurité, du domaine public, de l'information et de la communication par le Conseil municipal lors de la séance du 29 mars 2022)

*PROJET DE MOTION*

*Exposé des motifs*

S'inspirant de projets déjà existants dans d'autres pays, notamment en Israël, l'idée est de rétribuer les recycleurs à l'aide d'une cryptomonnaie basée sur une sorte de crédit d'échange pour bonne conduite écologique.

Ainsi, les comportements vertueux seraient récompensés par des «clean coins».

La monnaie virtuelle serait subventionnée par plusieurs organismes privés et publics, pour optimiser la gestion des déchets.

Le projet pourrait revêtir deux formes:

- une plateforme pensée comme une chasse au trésor;
- des points fixes de recyclage pour obtenir des points.

Considérant:

- que la gestion des déchets est primordiale pour notre planète;
- qu'un espace public souillé de déchets nuit à l'attractivité d'une ville;
- que les déchets sauvages, selon les lieux, peuvent générer un sentiment d'insécurité;
- que, malgré les importants efforts consentis par le Service Voirie – Ville propre (VVP) de la Ville de Genève, et malgré les campagnes de sensibilisation qui sont menées, le *littering* reste une problématique importante à Genève;
- que le développement de la vente de nourriture à emporter génère une quantité plus importante de déchets dans l'espace public;
- que la poubelle-type des Genevois contient encore une grosse marge de recyclage;
- que de nombreuses personnes n'ont pas encore enregistré le réflexe du tri;
- qu'une politique incitative a toujours démontré d'excellents résultats,

le Conseil municipal invite le Conseil administratif:

- à créer un projet pilote de poubelle intelligente;

- à doter ce projet pilote d'un ordinateur capable de reconnaître le type de déchet jeté;
- à doter ce projet pilote d'un ordinateur capable d'envoyer les points récoltés aux personnes concernées;
- à évaluer après une période test de douze mois l'utilité de ce projet pilote.